

C.R Assemblée Générale - 10 Novembre 2023

Enfants De Madagascar



Siège social

Enfants de Madagascar
Place de l'Hôtel de Ville
BP 32
79700 MAULEON

Mail :
enfantsdemadagascar@sfr.fr

Site web :
enfantsdemadagascar.free.fr

Rapport d'activités 2023

Nos parrainages :

Les parrainages sont à l'origine de notre association : les piécettes collectées auprès des enfants par Sœur Dominique, dans le Gard, dès 1992, pour permettre à quelques enfants malgaches d'aller à l'école.

Nous faisons notre cette citation du Père Pedro : « Sans éducation, il n'y a pas d'avenir pour les enfants, pas de promotion humaine ».

Cela est encore bien plus fondé dans ce pays de 30 millions d'habitants, à la démographie galopante, où 40% seulement des -de 14 ans sont scolarisés : quel est donc l'avenir de ce pays dans ces conditions-là ?

Aujourd'hui, ce sont 251 enfants qui sont scolarisés,

de la maternelle à la terminale, qui sont parrainés, choisis par nos partenaires parmi les familles les plus pauvres : familles nombreuses, souvent mono-parentales, vivant de petits boulots

Ils sont répartis dans une quinzaine d'écoles, très bien tenues, avec un très bon niveau scolaire. Dans chacune de nos écoles, une sœur gère nos parrainages et nous transmet régulièrement des rapports : listes et photos des enfants, rapports financiers, résultats scolaires, situation des familles... Nos 4 voyageurs, qui arrivent tout juste de Madagascar, peuvent en témoigner.

Ajoutons à ces 251 enfants parrainés, les aides que nous apportons à la formation professionnelle dans deux centres de formation et dans l'accueil des enfants des rues de la capitale.

Ainsi, cette année, nous avons pu augmenter nos aides : soit **16 000€** (ce qui représente entre 60 et 70€ par enfant, pour couvrir les écolages et/ou les fournitures et/ou la cantine selon les besoins des familles évalués par nos partenaires). **Ajoutons 3 600€** pour le **Centre NRJ**, qui accueille les enfants des rues de Tana. **Soit un total de 19 600€**. Nous sommes loin des 1 600€ de l'année 2006, année de l'arrivée des premiers donateurs du mauléonais.

Ajoutons que **nous aidons aussi 2 dispensaires de brousse** et que nous apportons des **aides ponctuelles** (ouvertures de sections professionnelles à Fandriana par exemple cette année : **3 000 €**).

Jean Michel

C.R Assemblée Générale - 10 Novembre 2023

Enfants De Madagascar



Les opérations
BOL DE RIZ
ainsi que
LA SOLIRUN
Ont rapporté
3 156 €

Sans compter
nombre de fournitures
scolaires : cahiers,
crayons, cartables ou
sacs d'école ...

Eveil à la solidarité des jeunes

Cette année encore, nous avons été sollicités pour intervenir dans les écoles, le but étant d'éveiller les enfants et les jeunes à la solidarité, mais aussi de mieux connaître Madagascar et découvrir la vie des Malgaches avec leurs différences. C'est aussi l'occasion de collecter des fournitures scolaires, et de récolter des fonds par des actions que les écoles organisent, par exemple le bol de riz.

Pendant environ une heure, nous commentons un diaporama adapté à chaque âge, de la maternelle au CM2, mais aussi pour les ados pour lesquels nous avons des vidéos. Tous sont toujours très attentifs, très intéressés, ils posent beaucoup de questions auxquelles nous n'avons pas toujours le temps de répondre.

Je suis intervenue avec Jean Michel à la MFR, puis dans les écoles de Loublanc, Rorthais, St Aubin, Le Temple, St Pierre des Echaubrognes. Plusieurs de ces écoles avaient organisé le bol de riz et nous avons participé à l'un d'entre eux, à St Pierre des Echaubrognes. Nous avons pris le bol de riz avec les enfants.

Les années précédentes, Jean-Michel intervenait aussi avec Soeur Dominique dans une école de Civray, mais cette année nous n'avons pas pu y aller, la journée prévue coïncidant avec une intervention dans une autre école. Civray a maintenu son action et nous a envoyé une belle recette. Un grand merci !

Cette même présentation aux élèves a eu lieu pour la première fois au collège Clémenceau des Essarts. Nous vous présentions sur le précédent journal de l'association « La Solirun » aux Essarts en Vendée qui a remis un chèque de 1500 € à Enfants de Madagascar.

Romane, une jeune Mauléonnaise en étude supérieure, avec 2 autres étudiantes, a été à l'origine d'une action auprès de 2 classes primaires CM1 et CM2 de Rezé, non loin de l'université où elle étudiait. L'objectif de leur action était :

« Comment amener les enfants à s'ouvrir au monde en comprenant toutes les inégalités et à s'éveiller à la solidarité ? »

Christiane

**+ de 1000 enfants ont été
sensibilisés à la solidarité en 2023**

C.R Assemblée Générale - 10 Novembre 2023

Enfants De Madagascar



Plus de 40 cartons expédiés à Mada pour le bonheur des enfants, des ados et des parents

Nos partenaires en France

Plusieurs entreprises soutiennent fidèlement nos actions.

A Oléron : la brasserie « La bière des Naufrageurs »

A Mauléon : MB, Boissinot Elevage, Ixapack et Super U.

Aux Herbiers : Ouvrard et Concept Alu.

A Cholet : Intersport

Le container

Nous poursuivons, comme les années précédentes, notre collecte de dons en très bon état : vêtements, fournitures scolaires, jeux et jouets non électroniques, matériel informatique, cartables et sacs.

Tout est trié et mis en cartons. Puis les cartons sont transportés à Nantes pour être placés dans un container. Le transport du container est ensuite assuré par l'association « Appel Détresse » qui nous informe régulièrement de l'avancée du bateau jusqu'à l'arrivée au port de Tamatave. **Cette année, le container est parti le 6 juin avec notre chargement de 5,195 m³.** Les cartons arrivent ensuite dans une école de Sœurs à Tana.

Chaque destinataire, qui a été averti de l'expédition avec la liste et le contenu détaillé des cartons, vient récupérer ce qui lui était destiné, c'est-à-dire les Filles de la Sagesse et le Centre NRJ qui aide les enfants des rues.

Appel Détresse est une association très sérieuse et nous n'avons jamais eu aucun problème d'acheminement.

Le container parti le 6 juin de Nantes est arrivé au port de Tamatave le 30 juillet. Il a pris la route vers la capitale et le déchargement a eu lieu le 5 août.

C'est un travail énorme pour les Sœurs qui assurent le tri et préparent la distribution en fonction des besoins qu'elles connaissent autour d'elles.

Dans nos cartons, nous rangeons également de nombreux jeux et jouets en très bon état venant de Trémentines : en effet, une bourse aux jouets y est organisée par l'association Espace Cultures et Loisirs, et les gens sont à même de faire don de leurs jouets pour l'association « Enfants de Madagascar ».

Un grand merci à Pascal qui assure cette collecte. Pascal est très sensibilisé par Madagascar, étant donné qu'il s'y est rendu et qu'il participé à plusieurs chantiers.

Christiane



Toujours très prisée par les familles, la bourse aux jouets et au matériel de puériculture, s'est déroulée samedi 28 octobre, salle Azura. Pascal Horlata (à g.), mandaté des Enfants de Madagascar, est aux côtés de quelques-unes des bénévoles. | CO

C.R Assemblée Générale - 10 Novembre 2023

Enfants De Madagascar



Evènements de l'année

Le 10 décembre 2022, **le concert « Jacques Barbaud »** dans l'entreprise Ixapack a généré une collecte de **5 300 €** pour Enfants de Madagascar

Dans le Gard à Salindres, une quête à l'église a généré une collecte de **633 €** pour Enfants de Madagascar

Sur l'île d'Oléron : « Le gang des patates » a cultivé **785 kgs de pommes de terre**, soit **235 sacs** vendus qui ont généré une collecte de **1725 €** pour Enfants de Madagascar.

Un stand de frites-saucisses lors de la fête de la musique à Mauléon, a généré un bénéfice de **941 €**

En octobre, le stand de l'association sur **la foire du Chrono des Herbiers**, a permis de collecter des dons et d'initier un projet de chantier à Madagascar, en partenariat avec les professionnels locaux intéressés.



Rapport financier :

Recettes : 37 034 €

Dépenses : 25 879 € dont 19 600 € d'aide à la scolarisation des enfants et 3 000 € d'aide à la construction d'une section professionnelle à Fandriana

Solde : 11 155 € que nous allons provisionner pour les parrainages 2024 et pour des travaux dans les écoles.

C.R Assemblée Générale - 10 Novembre 2023

Enfants De Madagascar



Rapport d'orientation 2024

Poursuite de nos parrainages :

Nous restons convaincus qu'un enfant instruit se prépare un meilleur avenir. Nous continuerons à mettre en oeuvre nos moyens pour aider à la scolarisation des enfants les plus démunis.

Poursuite de nos partenariats :

Nos partenaires à Madagascar sont les Sœurs de la Sagesse, sans elles nous ne pouvons rien faire. Elles reçoivent les familles demandeuses, elles évaluent la situation familiale et financière de chaque famille aidée. Elles assurent le suivi scolaire et financier de chaque élève parrainé en nous adressant des comptes-rendus périodiques qui permettent d'assurer la traçabilité de vos dons, et de vous délivrer les reçus fiscaux.

Un autre partenaire important : le centre NRJ (nouveau relais de jeunes) : un centre qui accueille les enfants en situation de rue. Ils sont repérés et incités à venir au centre pour abandonner définitivement la vie de la rue.

Le centre leur assure un cadre de vie humain et sécurisé
Le centre les accompagne dans leurs droits à une vie libre et épanouie
Le centre leur offre une éducation et un statut de vrai citoyen

Eveil à la solidarité :

Nous souhaitons maintenir nos actions avec les écoles locales et pourquoi pas répondre à de nouvelles demandes, dans de nouvelles écoles pour des interventions dans les classes, couplées d'actions de type « bol de riz », « collecte de fournitures », ou toute nouvelle initiative ...

Animation de l'association :

Nos commissions sont actives tout au long de l'année avec des temps forts selon le calendrier. Elles peuvent accueillir de nouveaux bénévoles, aussi n'hésitez pas à nous rejoindre !

Et c'est déjà parti pour une nouvelle année. Le 19 novembre Mauléon accueillait « Les Compagnons de la Tourlandry » pour un concert qui a réuni 250 personnes dans une ambiance très chaleureuse !



C.R Assemblée Générale - 10 Novembre 2023

Enfants De Madagascar



Nos voyageurs à Madagascar

Le 22 octobre 2023, 4 membres de l'association partaient à Madagascar pour la première fois. Jean Michel Ecotière leur avait préparé le voyage, afin qu'ils visitent plusieurs écoles, un dispensaire, un orphelinat et 2 centres de formation. Ils ont rencontré nos partenaires sur place ainsi que les enfants parrainés. Une édition spéciale est en préparation pour vous faire partager leur voyage.

Election du tiers sortant

Laurent Goruchon, Christiane Boissinot, Jacky Pierre ont été réélus.

Merci à Isabelle Pannetier, démissionnaire, qui continue d'être active pour l'association.

Isabelle Grelet, Sylvie Landreau et Jean-Paul Planchot sont élus nouveaux membres.

Un très Grand Merci à Jeanine Ecotière (Soeur Dominique), démissionnaire, qui continue d'être active pour l'association.

Selon ses mots, Jeanine laisse sa place au CA à l'un des membres actifs déjà bien en piste. « je ne vous demanderai qu'une chose, rester en contact avec toute l'équipe, ce sera pour moi une bouffée d'air frais et de VIE dans l'étape de vie qui est la mienne! »



**Le conseil
d'administration et
ses membres actifs
vous remercient de
votre fidélité et vous
souhaitent une belle
année 2024 !**



Association ENFANTS DE MADAGASCAR

Bulletin de soutien

Nom :

Prénom :

Adresse :

CP : **Ville**

Email :

Un parrainage entre 50 et 90 € permet la prise en charge des frais de scolarité, de la cantine, des fournitures, des soins, selon le niveau d'étude, pendant un an.

Don pour parrainage : €

Chèque (libellé à Enfants de Madagascar)

Virement IBAN : FR76 1027 8363 0800 0107 4660 190 BIC : CMCIFR2A

L'état encourage la générosité du public en accordant une réduction d'impôt aux personnes qui soutiennent les associations et organisations agissant dans l'intérêt général.

**L'association vous délivrera un reçu fiscal en fin d'année sur présentation
de ce bulletin complété.**